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劉奇勉未來之星推甬港交流

李國章出掌港大校委會
近兩月「無主狀態」結束 教界冀新主席撥亂反正

特首fb平安夜疑被駭

外界一直盛傳李國章為港大校委會主席熱門
人選，並於今日正式刊憲確認任命。而有

關的第10011號公告以及其他100多項原定12月
31日（今日）刊登的第十九卷第五十三期政府
公告，昨晚被發現已上載於憲報網站，但網站主
頁未有更新，但直接輸入有關憲報檔案的超連結
即可查閱。該公告提及共有3人獲委任加入港大
校委會，其中李國章為主席。最後政府新聞處於
今日午夜12時半發稿正式公佈任命。

吳克儉料能再創佳績
教育局局長吳克儉表示，歡迎李國章出任港

大校委會主席一職，認為李國章是資深學者，
曾任教育統籌局局長及中大校長，在其他公共
服務崗位上盡心盡力及爭取最大利益，深信李
國章必定能帶領港大精益求精，再創佳績。

石禮謙：教界經驗豐
港大及各界人士均對消息表示歡迎。港大校委

會成員之一的立法會議員石禮謙表示，李國章是
個出色的領導人才，為人坦誠，在教育界經驗豐
富，曾任教育統籌局局長及中大校長，這些寶貴
經驗毫無疑問使他成為校委會主席的理想人選，
相信他有能力接替梁智鴻主持校委會。他又指港
大校委會過去兩個月的「無主席狀態」，雖未對
會議運作造成太大影響，但畢竟「蛇無頭不
行」，如今有良好人才帶領，期待港大未來會有
更好發展。

鍾樹根：對港大正面
港大校董會成員、立法會議員鍾樹根認同李
國章學校管理經驗豐富，條件優越，是擔任校
委會主席的理想人選，相信今次任命能為港大
帶來正面影響。對於部分港大及社會人士對其
任命有質疑，鍾樹根期望李國章上任後多與學
生溝通，了解他們的訴求，尋求化解矛盾的方

法，為港大帶來更多建樹。

張民炳盼重整校委會
身為港大校友的香港教育政策關注組主席張

民炳表示，近日有關港大校委會會議內容的洩
密風波不斷，會議保密協議制度蕩然無存，對
會議運作構成極大影響，期望李國章「新官上
任」後，首要工作重整校務委員秩序，包括要
求成員嚴格執行保密協議，避免同類洩密事件
再次發生。
港大校友關注組、香港大學教師及職員會發

聲明稱，對政府委任李國章「感到極度憤
怒」，今日會召開記者會公佈抗議行動。
現年70歲的李國章為劍橋大學醫學博士，乃
醫學界及教育界翹楚，在1996年獲授英國皇家
愛丁堡外科醫學院榮譽金章，成為首位獲得此
殊榮的華人外科醫生。同年他出任中大校長，
任內成立酒店及旅遊管理學院、中醫學院、公
共衛生學院、藥劑學院及那打素護理學院，為
中大發展打下良好基礎。其行政管理效率亦曾
獲得教資會嘉許，讚揚他在維護學術自由和大
學自主方面，表現了出色領導風範。
李國章其後於2002年出任教育統籌局（現教

育局前身）局長，任內大力提倡「三三四」學
制。由於他在醫學、教育及社會服務方面俱有
卓越成就，曾獲頒多個獎項，當中包括香港特
區金紫荊星章。
另兩名將出任港大校務委員的分別為陳韻雲及

施文信，同樣於1月1月（明日）生效，任期3
年。其中施文信曾擔任海洋公園、香港總商會、
證券及期貨事務監察委員會董事，亦為香港賽馬
會前主席。陳韻雲畢業於倫敦大學，主修法律，
擁有自己律師行執業，曾任地監局主席及能源諮
詢委員會成員，亦為聯合國兒童基金香港委員會
的創會成員，曾獲選為中國百名傑出女企業家之
一。
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香港文匯報訊（記者
鄭伊莎）特區政府刊憲
公佈香港大學校委會主
席任命前夕，再有校委
會的偷錄聲音檔案外
洩。《蘋果日報》昨日
上載疑似校委李國章於
11月 12日及 24日的會
議錄音，該發言者表
示，希望在會議上聽到
不同的意見，若偷錄者
以「自由」為理據，認
為自己所作所為是「正
確」的，他期望對方有
勇氣站出來辯解，而非
「費勁去非法偷錄」；
他又提到早前洩密的港
大學生會會長馮敬恩不
遵守保密協議，校委會
將不可能重新討論任何
受限制或保密議題。港
大校委會昨日嚴正譴責
有關的偷錄行為，重申
此舉是完全不能接受。
港大早前向高等法院

申請臨時禁制令，禁止
任何人發佈所有校委會
會議錄音，法庭其後收

窄禁制令範圍，禁止披露由今年6月
30日至11月6日的會議內容。在特
區政府刊憲公佈港大校委會主席任
命前夕，《蘋果日報》昨「巧合
地」上載了一段長約4分鐘疑似校委
李國章的會議錄音，並指這是「從
可靠渠道取得李國章在11月會議的
發言錄音」。報道指，錄音分別來
自上月12日討論禁制令，以及24日
討論懲處召開記招披露會議內容的
馮敬恩的校委會會議。換言之，上
述錄音都不屬於禁制令範圍。

任命前夕「巧合」流出
疑為李國章的發言者，在該討論

禁制令的錄音中表示，部分校委在
向公眾問責、公眾知情權及新聞自
由上持非常不同的觀點，他認為若
偷錄者敢於相信其所作所為是正確

的，希望他們站出來說服其他校
委，「顯然有些人對他的理念是如
此深信不疑，還費勁去非法偷錄會
議過程。我想知道他們有沒有勇氣
站出來說：『是的，我相信這就是
所謂的自由！』」
發言者強調，這關乎大學的聲

譽，並認為事件演變至今已令公眾
誤以為是校委利用保密制（confi-
dentiality）隱瞞某些事件，也誤會
他們是「壞人（bad guys）」，是刻
意耍詭計（do something under-
hand），但事實上他並無事情需要
隱瞞，亦樂於公開其會上發言內
容。他要求港大改善公關策略，向
公眾解釋清楚。
至於馮敬恩的處分問題，疑為李

國章的發言者在11月24日的會議上
指，正如校長馬斐森提到是馮敬恩
違反保密協議，他認為馮只會根據
其「透明及開放原則」自行判斷應
否披露個別內容，這會徹底違反了
校委會的集體負責制。他認為，除
非馮敬恩簽署保密協議或承擔集體
保密的責任，否則校委會不可能重
新討論任何受限制或保密議題。他
強調，若果委員有意見分歧，就應
在會議上辯論，而非帶出去公開。

港大校委會譴責洩密
港大校委會昨表示，譴責偷錄任

何閉門會議上的機密討論、並陸續
在傳媒公開的行為，因有關行為並
沒得到校委會授權或批准，並強調
高等法院已頒佈臨時禁制令，但仍
有人作出違反保密原則的行為，是
完全不能接受。

黃均瑜批損委員互信
教育工作者聯會會長黃均瑜接受

本報查詢時指，疑似李國章的錄音
內容都是陳述事實及觀點，內容無
不妥之處，相信錄音流出是別有用
心者刻意打擊李國章。黃擔心偷錄
將陸續有來，而校委會會議出現多
次的偷錄行為已嚴重破壞委員間的
互信，嚴重打擊港大的聲譽。

香港文匯報訊（記者 姬文風）自香港大學校務委員會前主席梁智鴻任期在11

月初屆滿，該職位便一直懸空，其間僅由各校委互選「暫代主席」主持會議。特

區政府擬於今日正式刊憲宣佈委任李國章為新的校委會主席，陳韻雲及施文信亦

會加入校委行列，任期由1月1日生效，為期3年，結束校委會近兩個月的「無主

席狀態」。不過，刊憲過程出現小插曲，有網民發現昨晚在網上已流傳「未出

街」的憲報。有港大校委會及校董會成員歡迎有關任命，相信李國章能為港大帶

來貢獻；有教育界人士則慨嘆近日洩密風波情況猖獗，期望新主席能撥亂反正。
■■特區政府委任李國章為新任特區政府委任李國章為新任
港大校委會主席港大校委會主席。。 資料圖片資料圖片

網民「手痕」洩憲報
香港文匯報訊（記者 姬文風）今日的憲報本

應凌晨刊出，但昨夜竟已有完整內容於網上流
出，「預示」李國章獲委任為港大校委會主席；
有網民稱自己是「一時手痕」，例行查閱政府網
頁時「撞手神」，誤開「未來憲報」，錯有錯着
導致本港多項公職任命消息一併提早外洩。
曾發起「包圍」無綫和亞視的網民「光仔
仔」曾慶光，昨晚9時38分在facebook網頁附
上「10011號公告」的憲報超連結，內容是宣佈
李國章出任港大校委會主席的一則公告，他聲
稱自己「係全香港第一個知落實咗呢個消息嘅
人」。

疑修改網址日期
由於循正常途徑進入憲報網站主頁並無發現同

一則公告，一度有網民質疑公告真偽。曾慶光解
釋指，自己每星期都看憲報，昨日「手痕試吓」
查看今日憲報，豈料碰巧撞中。有網民估計他是
將憲報網頁超連結上的日期更改成12月31日，
從而開出本應「未出街」的憲報。
「未出街」憲報除了提早外洩李國章任命消

息，亦公佈了多項在明日生效的公職任命。其中
根據「10003號公告」《香港演藝學院條例》，
政府公佈周振基獲委任為香港演藝學院校董會新
主席，他曾任粵劇發展基金顧問委員會主席，為
已故粵劇名伶林家聲弟子。公告同時亦任命高世
章、鄺心怡、尹德勳等3名新人加入演藝學院校
董會。各人任期同樣是兩年，由2016年1月1日
起生效。
另外根據「9992號公告」《機場管理局條

例》，政府公佈漁農界功能界別立法會議員、民
建聯何俊賢獲委任機管局成員，任期由明日起至
2017年12月31日。

雷鼎鳴：大學「窮到燶」
不信CY籲勿捐

香港文匯報訊（記者 文森）日前
有報道稱，作為8間大學校監的行政
長官梁振英認為大學資源充足，呼
籲商界將捐款轉往其他方面。香港
科技大學經濟發展研究中心主任雷
鼎鳴昨日在一個電台節目上表示，
不相信有關說法，質疑有關言論可
能只是部分商界人士的想法。他形
容現時大學的情況是「窮到燶」，
爭取捐款時亦面對很大競爭。他認
為部分商界不滿大學生變得激進，
不希望「貼錢買難受」。
有關報道稱，梁振英曾於不同閉

門場合指各院校自資課程為大學賺
不少錢，資源已相當充裕，呼籲商
界不要捐錢給大學。雷鼎鳴並不認

同有關說法，指政府對大學的撥款
只夠應付一般教學，當局並無就大
學培養學生軟性技能方面增撥資
源，校方需開辦多個自負盈虧課
程，以獲得資金津貼其他課程，教
職員的工作量亦因此增加。
雷鼎鳴表示，不知道梁振英是否

說過有關言論，但傾向認為有關言
論可能是部分商界人士的自我演
繹。他指近年大學捐款情況一般，
估計近年本港部分商界不滿大學生
變得激進，改為向歐美或內地院校
捐款。
他稱，「如果學生只懂罵人示

威，或者去捐款儀式踩場，還為什
麼要捐？是要貼錢買難受嗎？」

香港文匯報訊
（ 記 者 鄭 治
祖）特首梁振英
的 facebook 賬
戶，好友名單一
直設置為不公
開。但昨日有雜
誌報道稱，梁振
英facebook的好
友名單於平安夜
下午突然被公開
數小時，名單中
出現多名性感女郎。特首辦昨午發
表聲明，指梁振英的facebook賬戶
懷疑被駭客入侵，部分資料及設定
被他人修改、部分帖文被他人刪
除、被他人加入一些「新朋友」，
特首辦已於事發當天向警方報案。

遭修改資料 加性感台女
有雜誌報道指，梁振英facebook

賬戶的400多個好友名單，在本月
24日突然被公開數小時。名單顯
示，有3名台灣女子獲梁振英追蹤，
3人在facebook的照片均穿着低胸衣
服，打扮冶豔。據知其中一名為劉

愛東的女子，報稱就讀台北工專，
其餘兩人分別於藝術發展協會及餐
飲企業工作。
特首辦昨午發聲明，指梁振英的

facebook在12月24日下午懷疑被駭
客入侵，部分資料及設定被他人修
改、部分帖文被他人刪除、被他人
加入一些「新朋友」，梁振英的
facebook個人圖像亦被他人修改。
特首辦已於24日當天向警方報案。
事發當天，梁振英剛剛結束北京

述職之行，夜晚抵港。特首辦新聞
統籌專員馮煒光有份管理梁振英的
facebook賬號。

IVE生赴法學釀酒 立志當侍酒師
香港文匯報訊（記者 姜嘉軒）為拓闊學生眼界及

增進他們對葡萄酒的認識，香港專業教育學院
（IVE）挑選了7名品學兼優的酒店及餐飲學生，前
往法國學習製酒過程。從採摘提子到使用木桶釀酒，
各人均可全程參與，製作出來的紅酒最快兩年後面
世。有份參與的兩名學生均指此行大開眼界，也立定
志向要投身餐飲及紅酒業，目標成為出色侍酒師，為
顧客提供食物與酒配搭的專業意見。
香港專業教育學院酒店及餐飲業管理高級文憑二年

級生廖柏榮，及酒店及旅遊學院（HTI）酒店營運文
憑畢業生金俊然是其中兩名有份到法國學習的學生。
法國葡萄實習之旅於今年10月開展，為期14天，兩
人獲安排到法國貝傑拉克的酒莊參與產酒工作。
廖柏榮指當中以修剪提子藤的經驗最為難忘，亦見

識到如何搾取果汁、釀酒到貼上酒標。
剛於本月畢業的金俊然表示，此行讓他明白紅酒工

作充滿挑戰性，未來希望投身相關工作，朝着侍酒師
目標進發。

香港文匯報訊（記者 俞晝 寧
波報道）2015未來之星「從香港
出發──冬聚浙江」參訪團昨日於
寧波大學舉行結業儀式，之後與浙
江省委常委、寧波市委書記劉奇見
面交流。劉奇讚揚未來之星學員是
優秀的青年學子，將來要為祖國建
設作出巨大貢獻，「希望通過你們
的努力，成為甬港兩地牽線搭橋的
使者，共同發展的推動者。」劉奇
還邀請學員將來攜同家人、朋友再
到寧波，感受寧波「書藏古今、港
通天下」的文化。
劉奇表示，1,200年前，寧波已

是中國三大主要對外港口之一，也
是「海上絲綢之路」的始發港，寧
波港與100多個國家、600多個港
口都有通航。寧波還是書藏古今的
文化名城，故寧波人崇文重教，歷
史上出了王陽明等多名大家，剛獲
諾貝爾獎的屠呦呦也祖籍寧波。此
外，寧波與香港合作交流也源遠流
長，非常密切，「寧波幫」對當地
的建設發揮了重大的作用，如寧波
大學、寧波幫博物館等，都有賴他
們的貢獻和捐贈。
劉奇補充指，寧波與香港在教
育、文化等方面均有合作，每年舉
辦的甬港經濟論壇便是促進彼此合
作發展的重要渠道，故這次看到來
自香港的年輕人，他感到很親切，
期望香港的優秀青年，將來能成為
甬港兩地牽線搭橋的使者，共同發
展的推動者。

歐陽曉晴：兩地血緣親
香港文匯報董事總經理、未來

之星同學會主席歐陽曉晴表示，寧
波是此次參訪團的最後一站，在寧
波的3天裡，同學們通過參觀現代
化新農村滕頭村、奉化蔣氏故里、
寧波博物館、寧波幫博物館和寧波
大學，全方面認識寧波這座國際港
城獨特的自然地理條件和歷史文化
蘊育，了解「寧波幫」闖蕩世界、
報效祖國的精彩故事，「寧波與香
港血緣相親、人文相近、經濟相
融，在香港的『寧波幫』人士身上
所展示出來的愛國情懷感動着無數
炎黃子孫。青年是香港的未來，是
國家的未來，你們的理想與抱負，
與祖國的發展密不可分。」最後，
學生代表向劉奇贈送了「未來之星
浙江參訪團」團服，劉奇則向未來
之星同學會回贈了標有「羽人競
渡」的越窯青瓷。

唐紹祥歡迎港生訪寧波
寧波大學黨委副書記唐紹祥在

結業儀式上表示，該校的建校和發
展離不開包括包玉剛、曹光彪、李
達三等廣大寧波人士的大力支持；
近年該校與港澳台的合作也日益頻
繁，不僅與香港同鄉會、甬港聯誼
會的鄉長前輩們感情深厚，聯繫密
切，也與香港大學、香港中文大
學、香港科技大學等多所高校建立
了良好的交流與合作關係，該校歡

迎港生多來寧波大學交流學習。
歐陽曉晴指，回顧這一年，未

來之星同學會帶領近千名香港大學
生，走遍祖國大江南北，通過實地
學習、探訪和參觀，體會到不同地
區的風土人情，感受了祖國源遠流
長的歷史和文化，「我希望各位同
學能像了解香港一樣去繼續深入了
解祖國，不斷增強國家觀念，提升
國民身份認同感和社會責任感。」
香港城市大學學生沈其毅表

示，對港生而言，大家對內地的印
象比較模糊，幸好未來之星同學會
的浙江參訪團給了學員一個機會，
去感受內地城市的真實面貌，「我
印象最深的是參觀奉化滕頭村，通
過了解它的發展歷程，展示了當代
農村的可持續發展，並且告訴我們
發展和環境在完善的規劃下可以共
存。感謝未來之星同學會讓我放下
心中狹隘的成見，以後有機會還要
多來內地，多與人交流學習。」

■歐陽曉晴與學生代表等向劉奇贈送「未來之星浙江參訪團」團服。
周方怡 攝

■特首辦昨於梁振英facebook發表聲明。 梁振英fb截圖

■學員早前到法國酒莊體驗釀酒
過程。 受訪者供圖


